

## Opinión

Caricaturas Columnistas Editorial

Columnistas

# Comenzó el golpe... a Ecopetrol

Este discurso y la falta de orden ya nos empiezan a costar, no solo en términos del clima social y político, de polarización y tensión, sino de dinero puro y duro.



Escuchar este artículo

13 de Octubre de 2024



### Lo más visto

- 1 Así quedaron los parques de Disney en la Florida por el paso del huracán Milton
- 2 MasterChef Celebrity cambia de horario, ¿qué pasará con la final?
- 3 Supertransporte sanciona con millonaria multa a la Secretaría de Tránsito de Cúcuta
- 4 Hallan laboratorio del Eln valorado en 7.000 millones de pesos en Ocaña, Norte de Santander
- 5 La historia de Adam Kotas, el padre expulsado de la Iglesia católica por el papa Francisco

### Newsletters

Gustavo Petro vive de inventar profecías y conspiraciones. Tras varios meses diciendo que le quieren hacer un golpe de Estado, esta semana convirtió al Consejo Nacional Electoral (CNE) en su villano de turno. La realidad es que nadie le quiere hacer un golpe al Presidente: lo que el país quiere es que llegue pronto el 7 de agosto de 2026 para comenzar la reconstrucción y tener un gobierno que de verdad trabaje por la gente – por el empleo, la seguridad y la inclusión–, con hechos y no con palabras.

El Presidente está llamando a una insurrección para "ir por el poder" (lo que quiera que eso signifique) e incendiar al país, tal y como intentó hacer un grupo de encapuchados con un policía el pasado miércoles.

Este discurso y la falta de orden ya nos empiezan a costar, no solo en términos del clima social y político, de polarización y tensión, sino de dinero puro y duro.

El pasado martes, **Ecopetrol** lanzó una emisión de bonos en el mercado internacional por 1.750 millones de dólares. En un primer momento ofreció pagar una tasa de interés de 7,65 por ciento a los inversionistas interesados en comprarlos, en línea con las condiciones del mercado para una empresa con una calificación de riesgo que actualmente posee. En medio de la jornada se conoció la decisión del CNE sobre la campaña Petro y la desproporcionada reacción del Gobierno. Ante semejante panorama, los inversionistas y bancos que asesoran la operación decidieron no seguir con la transacción. El mensaje de los mercados fue claro: el nivel de riesgo de **Ecopetrol** va en aumento y, si quiere obtener financiamiento, tendrá que pagar más.

Los mercados y sus socios tienen desconfianza frente a lo que está pasando en la empresa. Un primer campanazo fue la intempestiva decisión de abandonar la oportunidad de comprar un activo que le habría permitido incrementar su producción y reservas en 9 por ciento, para el cual ya tenía la financiación asegurada. ¿Cuál fue la razón? La presión indebida que ejerció el presidente de la República sobre las directivas de la empresa para que reversaran una decisión que ya había surtido todos los trámites internos de aprobación.

Los miembros de la junta que cambiaron de parecer, supuestamente independientes, no le han contado al país el porqué de su decisión. Tampoco se conocen las actas que contengan sus argumentos –unas actas que el país merece y tiene total derecho a conocer–. ¿Tendrán algo que contarle al país los doctores Álvaro Torres, Edwin Palma y Guillermo García? Tal vez no mucho, pues la lealtad al régimen –y no a la empresa o a los intereses del país– parece pagar bien: en septiembre pasado, el hijo de García se posesionó como Viceministro del Interior.

MIÉRCOLES

Sabores de mi tierra

Inscribirme

MIÉRCOLES

Empresas

Inscribirme

MIÉRCOLES

En Contexto

Inscribirme

MIÉRCOLES

Política al punto

Inscribirme

## Empresas

-  **1** Con foro sobre liderazgo femenino, ANDI Norte de Santander impulsa la equidad
-  **2** 57% de las mujeres en Cúcuta siente inseguridad de estudiar carrera STEM
-  **3** Bancamía fortalece a los microempresas, para un crecimiento más sostenible
-  **4** Un millón de colombianos han accedido a educación en línea a través de Coursera y Cardif
-  **5** La industria de e-sports crecerá en cada año 6,78% en Colombia

En medio de todo esto, en **Ecopetrol** continúan los despidos por razones políticas. Ya es muy evidente que la estrategia de gobernabilidad del Presidente, con la que busca influir sobre los resultados electorales de 2026, tiene un nuevo componente: además de amedrentar al sector privado y aumentar el gasto público, ahora se quieren controlar las decisiones de contratación de las empresas estatales –que no solo tienen enormes presupuestos, sino que cuentan con mayor autonomía a la hora de escoger funcionarios, contratistas y proveedores.

La cosa va más allá: la Nación tiene que salir en búsqueda de financiamiento externo, con sus propias emisiones en el mercado internacional de bonos. Después de seis intentos, la Comisión Interparlamentaria de Crédito Público aprobó hace pocos días emisiones por 3.500 millones, apenas la mitad de lo que quería aprobar el Gobierno. Esto prueba que la gobernabilidad frente al Congreso está por el piso y que la confianza se sigue erosionando.

¿Quién va a pagar los costos de los juegos de piromanía? La gente. Ojalá todos esos espectadores que parecen entretenidos con el espectáculo reaccionen pronto, porque el profeta del absurdo nos está incendiando el país. Y el bolsillo.

---

**Gracias por valorar La Opinión Digital. Suscríbete y disfruta de todos los contenidos y beneficios en <https://bit.ly/SuscripcionesLaOpinion>**

Tu apoyo para seguir manteniendo el enfoque periodístico que ha caracterizado a La Opinión por más de 60 años es muy importante.

Suscribirme.

## Noticias del Día



**En Trifrontera', los campesinos le ponen precio a la tierra y al agua**



**Cortocircuito | Reversazos, jugaditas, demandas y más movidas políticas de la semana**

Lucy Araque



**Las víctimas que dejó el exterminio de la Unión Patriótica en Norte de Santander**

Valentina Salgado

## Compañía

Región  
Comunidad  
Ocaña  
Pamplona  
Cataumbo

## Frontera

Táchira

## Economía

Cúcuta  
Históricos

## Deportes

Cúcuta Deportivo

## Vida

Salud  
Familia  
Zona Verde  
Tecnología

## Newsletter

En Contexto  
Política al punto  
Empresas  
Sabores de mi tierra

## Opinión

Editorial  
Columnistas  
Caricaturas

## Premium

Judicial  
Sucesos

## MediaKit para Anunciantes

## Nuestros Portales

Suscripciones  
Clasificados  
La Ó  
Especiales  
Sabores de mi tierra  
La Mejores Empresas de  
Norte de Santander

## Contáctenos

Email  
WhatsApp  
Contact

## Términos y condiciones

Política de datos  
Política de privacidad  
Política de cookies  
Derechos de autor  
Superintendencia de  
Industria y comercio

## Aliados

Miembros de Ami  
Miembros de Colprensa  
Miembros de Showcase  
Miembros de Google

Correo de notificaciones judiciales: [administracion@laopinion.com.co](mailto:administracion@laopinion.com.co)

Encontranos en:



COPYRIGHT © 2024 LA OPINIÓN S.A.S NIT. 890.502.801-7. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular.